

DOSSIER DE PRESSE

4 JOURS POUR
FÉTER LES PLUS
BEAUX VOILIERS
DU MONDE !

VOILES DE LÉGENDE

10 AU 13 JUILLET 2025 - DUNKERQUE

GRATUIT

SOMMAIRE

- 03 ÉDITO**
- 04 DU 10 AU 13 JUILLET 2025, les plus grands et les plus beaux voiliers du monde font escale à Dunkerque**
- 05 LA TALL SHIPS RACE : la plus célèbre course internationale de grands voiliers écoles depuis 1956**
- 06 VOILES DE LÉGENDE DUNKERQUE 2025 : quatre journées événements pour découvrir les plus beaux voiliers du monde et célébrer la culture maritime**
- 10 LE LITTORAL DUNKERQUOIS, une terre de marins, aux multiples facettes**
- 11 INFORMATIONS PRATIQUES**

ÉDITO



“

Accueillir à Dunkerque une étape de la plus célèbre course de grands voiliers écoles au monde, cela a du sens pour nous. À travers ces quatre jours de fête et le rassemblement historique de 2 000 marins autour des quais de la Citadelle, c'est l'identité maritime de notre ville et de notre territoire que nous célébrons.

Nous en sommes toutes et tous très fiers. Elle porte nos valeurs de solidarité, de courage et d'ouverture sur le monde.

La deuxième dimension de ces « Voiles de Légende », tout aussi importante à mes yeux, c'est la jeunesse ! Faire naître des vocations, ouvrir de nouveaux horizons, transmettre... c'est l'un des principaux objectifs de SAIL TRAINING INTERNATIONAL depuis la création de la course et des politiques publiques que nous mettons en œuvre à Dunkerque depuis 10 ans.

J'ai personnellement tenu à ce que les 200 jeunes apprentis matelots dunkerquois qui prendront la mer sur la TALL SHIPS RACE cette année soient entièrement pris en charge par notre collectivité.

Pour que cette expérience exceptionnelle soit vraiment accessible à tous les jeunes de notre territoire. Comme le seront aussi ces quatre jours de fête maritime, de découvertes et de spectacles, entièrement gratuits.

Du 10 au 13 juillet, je vous invite à entrer dans la légende !

Patrice Vergriete

*Ancien Ministre,
Maire de Dunkerque,
Président de la Communauté urbaine.*

Sail Training International

La Sail Training International est une organisation caritative mondiale qui propose un apprentissage expérientiel par le biais de la formation à la voile et qui est également l'organisateur de l'événement de renommée mondiale The Tall Ships Races (TSR).

Depuis près de 70 ans, nous sommes la voix internationale de la formation à la voile, offrant des opportunités vraiment uniques aux jeunes de 15 à 25 ans du monde entier, qui changent la vie des jeunes en favorisant la confiance, la résilience et en leur donnant la chance de vivre l'aventure d'une vie en mer.

La course The Tall Ships Races reviendra en France pour la première fois depuis 2012, en juillet 2025 et 200 jeunes auront la chance d'embarquer en mer entre Le Havre – Dunkerque et entre Dunkerque et Aberdeen en Ecosse.

« Nous sommes très honorés que Dunkerque soit un port hôte pour l'édition de 2025. »



DU 10 AU 13 JUILLET 2025, les plus beaux voiliers du monde feront escale à Dunkerque !

Du 10 au 13 juillet 2025, Dunkerque accueillera la deuxième étape de la Tall Ships Races 2025 - célèbre course internationale de grands voiliers écoles, organisée par l'association Sail Training International. À cette occasion, pas moins de 40 voiliers d'exception et près de 2 000 marins, venus du monde entier, feront escale dans la cité corsaire, au cœur du port de commerce, pour quatre jours de festivités et d'animations gratuites ouvertes à tous, autour du patrimoine maritime et de l'esprit de la mer.

L'événement baptisé « Voiles de Légende Dunkerque 2025 » sera l'occasion de découvrir, en famille ou entre amis, des voiliers d'exception parmi les plus beaux du monde tels que le Belem, le Christian Radich, le Pascual Flores, le Morgenster, ou encore le Dar Mlodziezy, l'un des plus grands voiliers existants.

Au cours de cette escale, le grand public sera également convié à vivre au rythme d'une programmation culturelle et festive très riche. Les visiteurs pourront ainsi accéder gratuitement aux bateaux et participer à de très nombreuses animations : concerts, ateliers ou encore deux grandes soirées événementielles. Il sera également possible d'assister à deux temps forts majeurs : la parade des équipages et le grand départ des navires.

CHIFFRES CLÉS

650
BÉNÉVOLES MOBILISÉS

+50
VOILIERS VENANT
DU MONDE ENTIER

2 000
MARINS PARTICIPANTS

200
JEUNES APPRENTIS MATELOTS
DE L'AGGLOMERATION DUNKERQUOISE

600 000
VISITEURS ATTENDUS

4
JOURS
DE FESTIVITÉS



Cet événement international, considéré comme l'une des plus prestigieuses courses de grands voiliers, réunit chaque année des dizaines de navires venus du monde entier. Plus que de simples régates, les Tall Ships Races forment les jeunes à la voile dans un milieu multiculturel, favorisant ainsi une ouverture au monde.

LA TALL SHIPS RACES : la plus célèbre course internationale de grands voiliers écoles depuis 1956

Sail Training International : l'école de la vie au cœur des océans

Sail Training International est une association caritative internationale à l'origine des Tall Ships Races, courses de grands voiliers conçues pour initier les jeunes à la navigation. Depuis près de 70 ans, elle œuvre pour le développement personnel et l'éducation des jeunes de 15 à 25 ans, en leur offrant une expérience unique en mer à bord de majestueux voiliers anciens et modernes venus du monde entier.

Au-delà de la voile, Sail Training International propose un apprentissage expérientiel basé sur la coopération, la découverte de soi, la prise de responsabilité et la confiance en soi. Ses programmes et bourses offrent à des milliers de jeunes, y compris ceux issus de milieux défavorisés, des opportunités qui transforment des vies : développer leur potentiel, renforcer leur résilience, et vivre une aventure humaine hors du commun.

La Tall Ships Races 2025 : une première à Dunkerque !

Pour la première fois depuis sa création en 1956, la Tall Ships Races 2025 fera escale à Dunkerque. La flotte de grands voiliers traversera la Manche et la mer du Nord, reliant cinq villes portuaires emblématiques : Le Havre, Dunkerque, Aberdeen (Ecosse - UK), Kristiansand (Norvège) et Esbjerg (Danemark). L'événement se déroulera du vendredi 4 juillet au samedi 9 août, alternant régates spectaculaires et croisières en flottille.

Chaque édition est soigneusement préparée quatre ans à l'avance par Sail Training International, qui sélectionne une zone maritime européenne avant d'ouvrir un appel à candidatures auprès des ports de la région.

C'est dans ce cadre que Dunkerque a été retenue, grâce à son engagement en faveur de la jeunesse, la qualité de ses infrastructures portuaires, son dynamisme culturel et son fort potentiel d'accueil. En accueillant cette étape emblématique, Dunkerque entre dans l'histoire de la course et confirme sa place parmi les grands ports maritimes européens.

200 JEUNES DUNKERQUOIS EMBARQUENT DANS UNE ODYSSÉE 100 % FINANCIÉE PAR LA CUD

Dans le cadre de The Tall Ships Races 2025, la Communauté urbaine de Dunkerque (CUD) exprime une ambition forte : permettre à 200 jeunes du territoire, âgés de 15 à 25 ans, de vivre l'expérience unique d'embarquer à bord de voiliers d'exception. Deux parcours ont été proposés : une navigation de trois jours entre Le Havre et Dunkerque, ouverte à tous, et une traversée de six jours, de Dunkerque à Aberdeen (en Ecosse), réservée aux plus de 18 ans, ayant une première expérience de navigation.

La CUD est la première collectivité à financer intégralement la participation de ses jeunes, dans une démarche inclusive et solidaire, ouverte à tous, sans distinction. Parmi les participants, figureront ainsi des jeunes de tous horizons-collégiens, lycéens, étudiants, mais aussi des jeunes accompagnés par l'École de la Deuxième Chance ou le collectif Entreprendre Ensemble et des jeunes atteints de handicaps légers compatibles avec la pratique de la navigation. Tous auront l'opportunité de s'engager dans cette aventure inédite, à la fois humaine, maritime et formatrice.

Répartis sur douze voiliers, les jeunes sont préparés en amont grâce à des moments de cohésion visant à créer un véritable esprit d'équipe. Chaque équipage est accompagné par trois ambassadeurs ayant déjà participé à une édition précédente et chargés de guider les nouvelles recrues. Durant la navigation, les apprentis matelots seront pleinement intégrés à la vie à bord : manœuvres, cuisine, entretien du bateau, travail en équipe... Une immersion totale dans le quotidien d'un équipage, propice à l'apprentissage, à la découverte de soi et à la création de souvenirs durables.

Participer aux Tall Ships Races est une expérience humaine intense qui permet de développer des compétences essentielles, telles que la confiance en soi, la communication, le sens des responsabilités et le dépassement de soi. Confrontés à des défis quotidiens, les jeunes apprennent à sortir de leur zone de confort, à gérer le stress et à faire preuve de résilience et de courage. Ils acquièrent également des compétences techniques, une meilleure compréhension de l'environnement marin, et s'ouvrent à d'autres cultures en vivant une aventure internationale. Un véritable tremplin personnel et professionnel.

VOILES DE LÉGENDE DUNKERQUE 2025 :

une escale pour découvrir les plus beaux voiliers du monde et célébrer la culture maritime !

Bien plus qu'une compétition en mer, la Tall Ships Races est aussi une célébration du patrimoine maritime et de l'esprit marin.

Chaque escale est une invitation à découvrir la culture et l'identité des ports hôtes dans une ambiance festive et chaleureuse.

En tant que deuxième étape de la course, Dunkerque promet quatre jours de fête du 10 au 13 juillet. La ville lancera les voiles vers une programmation exceptionnelle : ateliers, visites de bateaux, remise de trophées, spectacles vivants, concerts et animations culturelles non-stop, répartis dans différents villages thématiques. Le tout 100 % gratuit et accessible à tous !

Deux temps forts viendront par ailleurs rythmer l'escale :

- La parade des équipages (11 juillet).
- Le grand départ des navires (13 juillet), moment où les voiliers quitteront, tour à tour, le port et mettront le cap vers l'Écosse.



Accueillir la Tall Ships Race 2025 est un événement symbolique pour la ville corsaire. Entre histoire, patrimoine maritime, art contemporain et paysages authentiques, Dunkerque s'apprête à rayonner auprès de plus de 600 000 visiteurs venus du monde entier.

À travers cet événement exceptionnel, la Ville souhaite :

- mêler tradition et modernité, en associant les voiliers d'hier, d'aujourd'hui et de demain ;
- renforcer l'identité maritime du territoire ;
- ouvrir le monde de la voile au plus grand nombre ;
- et mobiliser les acteurs économiques et associatifs locaux pour un événement inclusif et fédérateur.



THOMAS RUYANT, PARRAIN D'EXCEPTION DES VOILES DE LÉGENDE 2025 DUNKERQUE

Pour accompagner cet événement exceptionnel et éminemment symbolique pour le territoire, les « Voiles de Légende Dunkerque 2025 » auront pour parrain le navigateur Thomas Ruyant. Surnommé « le king des transats », ce navigateur dunkerquois, né en 1981, à Saint-Pol-sur-Mer, s'est en effet distingué en remportant de très nombreuses courses transatlantiques : Mini-Transat 2009, Route du Rhum en Class 40 en 2010, IMOCA en 2022, Transat Jacques Vabre avec Morgan Lagravière en 2021 et 2023, ou encore Transat AG2R La Mondiale avec Adrien Hardy en 2018.

Arrivé 6^{ème} lors du Vendée Globe 2020, et 7^{ème} lors du Vendée Globe 2024-2025, Thomas a également été détenteur en 2024 du record de la plus longue distance parcourue en 24h en solitaire sur monocoque.

Par son parcours, Thomas incarne l'excellence maritime locale et représente une véritable source d'inspiration pour la jeunesse dunkerquoise. Il accompagnera les jeunes matelots durant les quatre jours de festivités sur différents temps forts.

VISITES
GRATUITES DES NAVIRES,
ANIMATIONS CULTURELLES
ET MUSICALES PENDANT
TOUT L'ÉVÉNEMENT.

PROGRAMME

JEUDI 10 JUILLET de 10 h à 21 h

Lancement des festivités.
Ouverture des villages.
Mise à quai des derniers voiliers.

VENDREDI 11 JUILLET de 10 h à 23 h

Sports pour les équipages.
Parade des équipages.
Remise des prix.
Soirée création aquatique : « Le Palais Des Eaux » sur les quais de la Citadelle et le quai des Hollandais à Dunkerque.

SAMEDI 12 JUILLET de 10 h à 23 h

Jour de changement d'équipe : les 150 apprentis-matelots arrivant du Havre descendront des navires et les 50 apprentis-matelots partant pour l'Écosse monteront à bord et soirée de clôture « spectacle de drones ».

DIMANCHE 13 JUILLET de 10 h à 18 h

Le grand départ des navires. Les voiliers quitteront tour à tour Dunkerque, pour rallier Aberdeen en Écosse et Kristiansand en Norvège, avant de conclure leur périple à Esbjerg au Danemark.

4 JOURS POUR FÊTER LES PLUS BEAUX VOILIERS DU MONDE

Lors des quatre jours de festivités, une vingtaine de voiliers, parmi les 40 navires d'exception présents, s'offriront à des visites gratuites et des réceptions, le long des quais du port historique de Dunkerque. Parmi les magnifiques voiliers à visiter, on retrouve :



LE CHRISTIAN RADISH

Classe : A
Nationalité : Norvège
Année de construction : 1937

Port d'attache : Oslo
Hauteur : 37,7 m
Longueur totale : 73 m

Équipage à bord : 25 membres. L'un des voiliers norvégiens les plus emblématiques, continue de former les étudiants de la marine en hiver. En été, il propose des voyages pour écoles, entreprises et fêtes privées, et participe aux courses de grands voiliers. Avec ses 1 360 m de voiles, 9 000 mètres de cordage et un mât principal de 37,7 mètres, le Christian Radich est un concurrent redoutable en régate et un lieu de divertissement prisé dans les ports.

LE DAR MŁODZIEŻY

Classe : A
Nationalité : Pologne
Année de construction : 1982

Port d'attache : Gdynia
Hauteur : 44,49 m
Longueur totale : 108,82 m

Équipage à bord : 32 membres. Le Dar Młodzieży, construit en 1982 pour l'Académie maritime de Gdynia, succède au Dar Pomorza et a inspiré quatre navires-sœurs. Voilier-école reconnu, il participe aux Tall Ships Races depuis 25 ans et a effectué plusieurs tours du monde, dont celui pour le bicentenaire de l'Australie en 1988.



LE BELEM

Classe : A
Nationalité : France
Année de construction : 1896

Port d'attache : Brest
Hauteur : 28,99 m
Longueur totale : 58 m

Équipage à bord : 16 membres. Âgé de plus de 120 ans, il a débuté comme cargo, transportant des denrées des Antilles, du Brésil et de la Guyane vers Nantes. Ensuite, il est devenu le yacht privé du duc de Westminster, rebaptisé Fantome II, avant de naviguer sous la propriété de Sir Arthur Guinness. Le Belem a accompagné la flamme olympique lors de son périple vers les Jeux de Paris 2024, symbolisant l'union de l'histoire et du sport, en traversant la France.



LE MORGESTER

Classe : A
Nationalité : Pays-Bas
Année de construction : 1919

Port d'attache : Den Helder
Hauteur : 25 m
Longueur totale : 38 m

Équipage à bord : jusqu'à 44 personnes à bord, incluant l'équipage et les stagiaires. Construit en 1919 en tant que lougre à hareng « Vrouw Maria » SCH 324 pour la compagnie de pêche den Dulk et restauré en 2008. Le Morgenster est un voilier-école néerlandais de type brick. Il est conçu pour accueillir à bord un équipage composé de professionnels et de stagiaires en formation à la navigation traditionnelle.

LE LITTORAL DUNKERQUOIS, une terre de marins, aux multiples facettes



Jean Bart, un héros de Dunkerque

Jean Bart, né en 1650 à Dunkerque, incarne brillamment l'esprit de la ville corsaire et de son patrimoine maritime. Dès ses 12 ans il devient mousse et apprend le métier sur un brigantin. Très vite, ses exploits en mer, notamment en tant que capitaine corsaire, le propulsent au rang de héros national. Surnommé le « corsaire du Roi Soleil », Jean Bart se distingue par sa bravoure et son esprit stratégique, en particulier lors de l'évasion spectaculaire de sa captivité en Angleterre et de la victoire décisive lors de la bataille du Texel, qui sauva la France de la famine.

Les Dunkerquois honorent sa mémoire par une statue inaugurée en 1845, et chantent encore aujourd'hui un hymne dédié lors du carnaval. Fière de son passé corsaire, la ville perpétue le souvenir de ce grand marin, dont la légende reste indissociable de l'histoire maritime de Dunkerque.



Dunkerque, Terre de marins

Depuis ses origines, en tant que petit hameau de pêcheurs en l'an 800, Dunkerque a toujours été liée à l'activité maritime. La ville incarne fièrement son héritage maritime. En tant que troisième port de France, elle est un véritable carrefour de l'histoire navale.

Les visiteurs peuvent s'immerger dans cet univers en explorant des sites emblématiques, tels que l'Espace Tourville, où la construction du vaisseau Jean Bart rend hommage à la grande marine de Louis XIV, ou encore le Musée maritime et portuaire, qui retrace l'histoire de Dunkerque à travers des collections et des navires historiques, dont le Duchesse Anne. Ce dernier, plus grand trois-mâts de France et véritable joyau du patrimoine maritime dunkerquois, fait l'objet cette année d'une restauration complète, fidèle à son état d'origine, menée par la Communauté urbaine de Dunkerque. Le Dunkerque Port Center, quant à lui, permet de comprendre les enjeux actuels du port, en offrant une expérience interactive.

Les trésors de l'ouest, comme le phare de Petit-Fort-Philippe et les fortifications de Vauban, témoignent également de l'importance stratégique de la ville. Les Dunkerquois ont longtemps navigué sur toutes les mers du globe, et leur savoir-faire maritime se perpétue aujourd'hui dans des activités comme la pêche, la construction navale et le tourisme maritime. Dunkerque est une véritable terre de marins, où l'histoire, la culture et l'esprit de la mer se rencontrent pour offrir aux visiteurs une expérience inoubliable.

Littoral dunkerquois : le renouveau touristique

Longtemps délaissé en raison de son caractère industriel, le littoral dunkerquois connaît depuis plusieurs années un véritable renouveau et joue désormais la carte d'un tourisme balnéaire multifacette : paysages naturels, activités nautiques, plaisance, arts, architecture, patrimoine maritime, histoire et tourisme de mémoire. À la fois naturelle et brute, urbaine et ressourçante, la destination a tout pour plaire : ses villes, ses dunes, son port, ses six plages, mais aussi son histoire et son foisonnement d'initiatives invitent à toutes sortes de découvertes.

À noter : le front de mer de la station balnéaire de Malo-les-Bains, entièrement rénové ces dernières années, offre une large digue, jalonnée de belvédères et de terrasses, idéale pour déguster une glace ou se balader en famille ou entre amis.

INFORMATIONS PRATIQUES

PAR LA MER



Douvres-Dunkerque par ferry DFDS.
Renseignez-vous au 02 32 14 68 50
ou par mail : resapaxdetroit@dfds.com
www.dfdsseaways.fr
Billets en vente à l'Office de Tourisme de Dunkerque.

PAR AVION



Aéroport de Lille-Lesquin à 85 km.
Renseignements sur le site internet : www.lille.aeropost.fr
Aéroport de Bruxelles (Zaventem) à 160 km.
Renseignements sur le site internet : www.brusselsairport.be

À noter : le territoire dunkerquois dispose d'un réseau de transport en commun 100 % gratuit, 7 jours sur 7.
Retrouvez les informations concernant le réseau : www.dkbus.com

OÙ LOGER À DUNKERQUE ?

Hôtels, chambres d'hôtes, gîtes et meublés, résidences de tourisme, campings, hébergements de groupes... plusieurs options s'offrent aux visiteurs.
Plus d'informations sur : <https://www.dunkerque-tourisme.fr/ preparer-son-sejour/ou-dormir/tous-les-hebergements/>

ENTRÉES SÉCURISÉES DU SITE :

- A Route écluse Trystram
- B Minck
- C Quai de l'Estacade
- D Entrée Florence Arthaud
- E Chaussée des darses

- Périmètre de l'événement
- ■ ■ Quai fermé au public
- ■ ■ Voiliers/navires amarrés
- ● ● Zone piétonne

- Grande Scène
- Petite Scène
- Gare SNCF
- ■ ■ Parking vélos





Retrouvez toutes les informations

concernant l'événement Voiles de légende
Dunkerque 2025 sur le site web : voilesdelegende.fr

Contacts presse

Agence Oxygen

voilesdelegende@oxygen-rp.com

Sophie Robert-Beys - +33 (0)6.34.99.94.10

Capucine Wacogne - +33 (0)6.59.67.65.92



VOILES
DE LÉGENDE
Dunkerque 2025

Dunkerque
PORT

EDF
NORD DE FRANCE

CA
NORD DE FRANCE

Cofinancé par
l'Union européenne

Région
Hauts-de-France